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Выступление 
Представителя Российской Федерации Д.А.Лобача на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН по пункту 75 повестки дня «Мировой океан и 

морское право». 
 

 

28 ноября 2005 года 

 

 Господин Председатель, 

Обсуждению морской проблематики традиционно уделяется большое 

внимание в рамках Генассамблеи ООН.  

Российская Федерация активно поддерживает усилия, направленные на 

прогрессивное развитие морского права и совершенствование механизмов 

многостороннего взаимодействия с целью укрепления международно-правового 

регулирования деятельности государств в Мировом океане, эффективной 

разработки и сохранения его ресурсов, защиты морской среды и проведения 

научных исследований. 

 Особо хотели бы отметить вклад Генерального секретаря ООН в эту работу. 

Подготовленные им ежегодные доклады по морскому праву и по обеспечению 

устойчивого рыболовства содержат много полезной информации и служат 

хорошей основной для всестороннего анализа текущей ситуации и определения 

последующих коллективных мер в данной области.  

Важнейшим инструментом, обеспечивающим эффективность 

разностороннего сотрудничества в мировом океане, остается Конвенция ООН по 

морскому праву 1982 года.  

За годы, прошедшие после его вступления в силу, этот уникальный 

международный договор позволил качественно укрепить правовой режим и 

повысить координацию многостороннего взаимодействия в морских делах.  



Особо отмечаем роль Конвенции в поддержании мира и безопасности,  в 

использовании морских пространств в мирных целях.  

Призываем государства, которые еще не сделали этого, стать участниками 

Конвенции в ближайшее время. 

Российская Федерация приветствует результаты деятельности, 

осуществляемой созданными в соответствии с Конвенцией международными 

организациями, в частности Международным органам по морскому дну (МОМД), 

Сегодня на повестке дня МОМД находятся серьезные и масштабные вопросы, 

решение которых требует постоянного внимания и значительных ресурсов.  

В этой связи по-прежнему исходим из нецелесообразности наделения этого 

органа дополнительной нагрузкой в области защиты биологических ресурсов 

Района.  

Приоритетной задачей является также обеспечение бесперебойного 

функционирования Комиссии по границам континентального шельфа с учетом 

постоянного возрастания количества находящихся на ее рассмотрении заявок.  

Полагаем, что работа Комиссии должна строится при строгом соблюдении 

мандата и процедур, определенных  соответствующими положениями Конвенции 

1982 года.  

Хотели бы особо акцентировать важность дальнейшего расширения 

многостороннего сотрудничества с целью повышения контроля государства флага 

за своими судами. Приветствуем усилия, предпринимаемые Международной 

морской организации для решения этой задачи. 

Проекты резолюций 60-й сессии ГА ООН по морскому праву и по 

обеспечению устойчивого рыболовства, которые предстоит принять в ходе 

сегодняшнего заседания, содержат целый ряд положений,  ориентирующей 

государства на насыщенную важными мероприятиями последующую работу.  

В этой связи особо хотелось бы отметить, в частности, заседание 

Специальной неофициальной рабочей группы открытого состава для изучения 



вопросов, касающихся сохранения и устойчивого использования морского 

биоразнообразия за пределами действия национальной юрисдикции. В марте 2006 

года состоится 5-ая сессия неофициальных консультаций государств-участников 

Соглашения о сохранении трансграничных рыбных запасов 1995 года. Это 

мероприятие станет основным форумом по подготовке  Конференции по обзору 

этого Соглашения, которая пройдет в мае 2006 года. Исходим из того, что успех 

Конференции во многом зависит от максимально широкого состава ее участников. 

Очередной раз обращаемся с призывом к государствам, которые еще не сделали 

этого, поскорее присоединиться к Соглашению 1995 года.  

В связи с предстоящей ежегодной встречей государств-участников 

Конвенции ООН по морскому праву 1982 года хотели бы вновь акцентировать 

важность сохранения нынешнего мандата этого форума, ориентированного на 

решение административных и бюджетных вопросов, относящихся к 

функционированию созданных в соответствии с Конвенцией органов. 

Российская Федерация приветствует продление деятельности 

Неофициального консультативного процесса по морской проблематике (НКП) на 

ближайшие три года при сохранении его нынешнего мандата. Сегодня НКП 

играет важную роль, обеспечивая возможность широкого обмена мнениями по 

актуальным проблемам морского права с участием представителей государств, 

ученых и специалистов-практиков.  

Своевременным, на наш взгляд, является решение о запуске «оценки 

состояния оценок» Регулярного процесса глобальной оценки состояния морской 

среды. Этот шаг позволит установить, какие существуют пробелы в конкретных 

областях знаний и какие дополнительные меры для их восполнения необходимо 

будет предпринять. Надеемся, что такие международные структуры, как 

Межправительственная океанографическая комиссия ЮНЕСКО и ЮНЕП, 

определенные в качестве ведущих для реализации этого процесса, успешно 

справятся с поставленными перед ними задачами.  



В заключение, г-н Председатель, хотелось бы высказаться в поддержку 

проектов обеих резолюций, которые предстоит принять в ходе этого заседания 

Генассамблеи, и выразить благодарность координаторам г-же Холли Кохлер и г-

ну Маркосу де Алмейда за их усилия в подготовке этих важных документов.     


